

EDITO

La deuxième session du **programme d'insertion professionnelle** touche à sa fin, il est l'heure de dresser le bilan de ces neuf mois d'activité riches en enseignements où se sont mêlés désillusions et espoirs.

Le dispositif a aspiré à pallier de la meilleure manière possible aux manquements de la société d'accueil puisqu'une intégration ne peut être complète qu'avec une insertion socio-économique satisfaisante. En effet, le parcours vers l'intégration économique pour les personnes réfugiées est semé d'obstacles discriminatoires et presque inéluctables : dévalorisation des diplômes et des expériences professionnelles à l'étranger, discrimination à l'embauche et déclassement économique et social.

Cette deuxième session du dispositif a permis à 19 bénéficiaires d'une protection

internationale de profiter d'un accompagnement global autour de la construction de leur projet professionnel en produisant un accompagnement individuel et collectif. A l'issue de cette session, **la moitié des participants a trouvé un emploi ou une formation** dans le domaine d'activité souhaité. Cette réussite est source d'espoir car si le chemin vers un accueil digne pour tous reste long à parcourir, les solutions existent pour transformer notre société en un environnement plus accueillant et plus juste.

L'égalité des chances existe, ce n'est pas une utopie, seulement un objectif qui mérite de se battre pour lui.

Tania Lejeune
chargée d'insertion professionnelle

FOCUS ACTUS

L'Irak craint la "menace" de l'EI dans le camp d'Al-Hol en Syrie - Le groupe djihadiste "*continue de représenter une réelle menace à Al-Hol*", a déclaré le conseiller irakien à la sécurité nationale, Qassem al-Araji, lors d'une conférence internationale à Bagdad consacrée au camp d'Al-Hol. Le camp surpeuplé d'Al-Hol, contrôlé par l'administration semi-autonome kurde et où vivent quelques **56 000 personnes**, selon l'ONU, est situé dans le nord-est de la Syrie, à moins de 10 km de la frontière irakienne. Il abrite selon l'ONU environ **10 000 étrangers**, notamment des proches de djihadistes, des déplacés syriens et des réfugiés irakiens, dont certains continuent d'entretenir des liens avec l'EI. Appelant les pays concernés à "*rapatrier*" puis à "*juger*" leurs citoyens chez eux, Qassem al-Araji s'est prononcé pour le démantèlement rapide d'Al-Hol.

Source : La Provence avec AFP

Mercenaires syriens

Une unité militaire de **300 soldats de l'armée syrienne arrive en Russie** pour y suivre un entraînement militaire avant d'être envoyée en Ukraine, a déclaré un recruteur sous couvert d'anonymat, comme le rapporte le New York Times... les Russes veulent recruter 16 000 Syriens pour la guerre en Ukraine. Ces 300 soldats déjà présents en Russie représentent la 25e division de l'armée syrienne, connue sous le nom de « *forces tiges* », qui sont considérées comme l'élite et travailleront en étroite collaboration avec l'armée russe lors de l'offensive en Ukraine.

Ces dernières années, en raison de la guerre, **la Syrie est devenue un exportateur de mercenaires**. Ils sont envoyés dans des points chauds en Libye, en Azerbaïdjan, en République centrafricaine et maintenant en Ukraine.

Source : New York Times

Revivre ... en FRANCE



Revivre a participé le 28 avril à la journée solidaire organisée par l'agence de communication Zeno, aux côtés de 4 autres associations. Six de nos bénéficiaires ont été accueillis dans les locaux de Zeno Group dans le VIIIème arrondissement de Paris pour participer à deux ateliers sur l'insertion professionnelle.



Dans le cadre du cours de Français Langue Etrangère (FLE), une sortie culturelle a été organisée le 28 avril à Paris dans le Marais et au musée Carnavalet.

Revivre ... en SYRIE

La distribution gratuite de pain a commencé au camp d'Al-Rukban pour 987 familles qui recevront gratuitement leurs besoins quotidiens pour un mois renouvelable si les circonstances le permettent. Un parti (qui ne veut pas mentionner son nom) finance la farine, et une partie du combustible nécessaire pour faire fonctionner le four ainsi qu'une partie des salaires des ouvriers du four, tandis que La Maison de Palmyre (soutenue par Revivre) supportera le reste du prix du combustible, le reste des salaires des ouvriers du four et les salaires de l'équipe qui distribuera le pain quotidiennement aux maisons du camp. Coût total mensuel de l'opération : 24 381 \$.

Revivre ... pour la Liberté, la Justice, la Démocratie

Membre de Revivre, Mohamad TAHA – archéologue syrien issu de Palmyre - a donné début avril plusieurs conférences sur « **Pourquoi le Proche et le Moyen-Orient sont-ils les principaux foyers de conflits et de tensions internationaux ?** », avec une découverte du patrimoine remarquable de la Syrie, dans deux lycées de la région de Saintes (17). C'est une coopération entre Revivre, La Maison de Palmyre et l'Association pour la Solidarité Saintaise avec la Syrie d'une part, et le rectorat français d'autre part.



FILM - "Syrien, réfugié et homosexuel, Hussein, 24 ans vit exilé en Turquie en ayant dû laisser sa fille derrière lui afin d'échapper à une mort certaine. Entre survie et peur, une opportunité s'offre à lui : participer au concours Mr Gay World en Europe afin de sensibiliser le monde à la situation des personnes LGBT en Syrie. Mais pour aspirer à la liberté, il lui faudra d'abord une chose : obtenir un visa."

La réalisatrice a tenu à donner la parole à une personne réfugiée, pour que le public se rende compte de sa détresse et de celle des autres, et que l'on cesse de les déshumaniser et de les invisibiliser. La bande-annonce : <https://www.youtube.com/watch?v=XB5vIIHFy9I>

DOCUMENTAIRE Arte.tv - « **Là où l'aide ne va plus** », un documentaire d'Arte.tv, sur la région d'Idleb dans le nord-ouest de la Syrie qui échappe encore au contrôle du régime de Bachar el Assad.

<https://www.arte.tv/fr/videos/109257-000-A/syrie-la-ou-l-aide-ne-va-plus/>

- 4 et 5 juin 2022 : **Fête de la Madelon** à Fontenay-sous-Bois (93)
 - Repas syrien avec des « mezzés faits maison » au **stand Revivre**
 - Dimanche 5 juin de 11h30 à 12h30 : **Table ronde** sur « **La justice internationale : une longue quête semée d'obstacles. Comment éviter l'impunité pour les responsables des crimes de guerre et crimes contre l'humanité commis en Ukraine comme en Syrie** » avec :
 - Jean-Claude Samouiller - Vice-Président d'Amnesty International Section française
 - Hamoud Abbas – jeune réfugié syrien, ancien prisonnier de Bachar el Assad

QUELQUES DATES...

- Dimanche 26 juin : Pique-nique annuel de Revivre